

# La Red eclesial Clamor cumple siete años de servicio

*Esta iniciativa que viene apoyando desde su fundación el Consejo Episcopal Latinoamericano y Caribeño, CELAM, ha estado desde su inicio al servicio de los migrantes, refugiados, desplazados y víctimas de trata.*

Vatican News

El pasado 27 de marzo, tal como informa ADN CELAM, la Red eclesial latinoamericana y caribeña Clamor llega a sus siete años de servicio a los migrantes, refugiados, desplazados y víctimas de trata de América Latina y el Caribe. Se trata de una iniciativa que viene apoyando desde su fundación el Consejo Episcopal Latinoamericano y Caribeño (CELAM).

## En ellos encontramos el rostro de Cristo

Monseñor Gustavo Rodríguez, arzobispo de Yucatán, México, y presidente de esta instancia, celebró el camino recorrido diciendo:

“Bendito sea Dios, estamos llegando a la plenitud del tiempo, siete años se cumplen hoy de la fundación de esta red al servicio de los más vulnerables, a los descartados de hoy, y que en ellos encontramos el rostro de Cristo”

## Siguiendo el llamado del Papa Francisco

Para Elvy Monzant, secretario ejecutivo de Clamor, estos siete años “los hemos caminado juntos construyendo ‘un nosotros’ cada vez más grande, siguiendo el llamado del Papa Francisco de acoger, promover, proteger e integrar a las personas en movilidad forzada”.

“Sin duda – señala Monzant – con el Salmista podemos decir que el Señor ha sido bueno con nosotros y estamos alegres. Nuestra Red es una

obra de Dios, que nos ha ayudado a servir más y mejor a los migrantes, refugiados y víctimas de la trata de personas, desde una experiencia de caminar juntos”.

Siete años de incidencia

La asamblea fundacional de la Red Clamor se realizó en República Dominicana en 2017, en ese entonces, bajo la coordinación del Departamento de justicia y solidaridad del CELAM. En la actualidad, cuentan con 18 capítulos nacionales.

Además han levantado un gran mapeo de servicios y obras a migrantes y refugiados en todo el continente, contabilizando cerca de novecientas obras de apoyo, acompañamiento y asesoría en favor de personas de movilidad humana.

Tanto ha sido su incidencia en estos siete años de trabajo, que hoy cuentan con ciento ochenta integrantes de organizaciones eclesiales, al punto de que la propia Organización de las Naciones Unidas, (ONU), los ha invitado como organizadores del Foro Mundial de Refugio 2023 a realizarse en Ginebra, Suiza.

Un poco sobre esta red

La Red eclesial latinoamericana y caribeña de migración, desplazamiento, refugio y trata de personas Clamor se define como “una red de redes que, adscrita al Consejo Episcopal Latinoamericano, CELAM, articula el trabajo pastoral de las organizaciones de la Iglesia Católica en América Latina y el Caribe”.

Acoger, proteger, promover e integrar



Atendiendo a los cuatro verbos del Papa (Mensaje del 20 de junio de 2018 Día Mundial del Refugiado) se han apropiado del acoger, proteger, promover e integrar a todos aquellos en movilidad humana forzada desde “la Espiritualidad de Comunión, siendo testigos de una Iglesia misionera, sinodal, en salida y que camina con los empobrecidos y excluidos”.

Articular y potenciar las organizaciones de la Iglesia

Tienen como misión articular y potenciar las organizaciones de la Iglesia Católica de América Latina y el Caribe mediante la reflexión, el intercambio de experiencias y la incidencia eclesial, social y política, contribuimos al Desarrollo Humano Integral.

Para el 2033, con el Jubileo de la Redención, tienen proyectado ser reconocidos como una red de redes articuladora de las organizaciones eclesiales del continente, promoviendo la cultura del encuentro, la amistad social, la fraternidad universal y la ecología integral.